



Conferencia Episcopal de Colombia

Bogotá, D.C., 02 de diciembre de 2024

COM-CEC-023/24

“El Señor es mi luz y mi salvación” (Salmo 27)

Con sentimientos de esperanza cristiana y con la confianza puesta en el Dios de la Vida, comunicamos que S.E. Mons. Héctor Luis Gutiérrez Pabón, Obispo Emérito de Engativá, ha fallecido en el día de hoy, lunes 2 de diciembre de 2024.

Jesús, Buen Pastor, reciba a nuestro hermano Obispo y le conceda el descanso eterno. Agradecemos a Dios por el servicio eclesial de S.E. Mons. Héctor durante 62 años de ministerio sacerdotal y 37 de servicio episcopal, primero como Obispo Auxiliar de Cali y tiempo después como Obispo Diocesano de Chiquinquirá y primer Obispo de Engativá.

Monseñor Héctor Luis Gutiérrez Pabón fue ordenado sacerdote en Bogotá el 12 de septiembre de 1962. En el ejercicio del ministerio sacerdotal desempeñó los siguientes cargos:

- Superior del Preseminario (1963-1972).
- Párroco de la Parroquia “Los Ángeles Custodios” de Bogotá (1975-1980).
- Director de la Oficina Arquidiocesana para los Medios de Comunicación Social (1975-1978).
- Director del Departamento de Medios de Comunicación Social de la Conferencia Episcopal de Colombia (1975-1978).
- Profesor de Ética de la Comunicación Social en la Universidad de San Buenaventura de Bogotá.
- Capellán del Colegio Andino de Bogotá.
- Director del Programa televisivo “La Voz del Papa”.

- Profesor y Ecónomo del Seminario Mayor de San José de Bogotá (1982-1987).

El 17 de febrero de 1987 el Santo Padre Juan Pablo II lo nombró Obispo titular de Segia y Auxiliar de Cali. Recibió la ordenación episcopal en la Catedral Primada de Bogotá el 25 de marzo de 1987.

- En 1992 fue nombrado jefe de prensa de la visita de Su Santidad Juan Pablo II a Santo Domingo con ocasión de la IV Conferencia del Episcopado Latinoamericano y Caribeño
- El 2 de febrero de 1998 Su Santidad Juan Pablo II lo trasladó a la Diócesis de Chiquinquirá.
- En la XXIX Asamblea General del CELAM, celebrada del 13 al 16 de mayo de 2003 en Ituparal (Paraguay), fue designado Director del Centro de Producciones de Radio y Televisión para América Latina y Jefe de Publicaciones del CELAM.
- El 6 de agosto de 2003 el Santo Padre Juan Pablo II lo nombró primer Obispo de la Diócesis de Engativá, servicio que ejerció hasta el 26 de junio de 2015 cuando el Santo Padre Francisco aceptó su renuncia al gobierno pastoral.
- Por su gran desempeño en los medios de comunión social fue presidente de la Comisión de Comunicaciones Sociales para América Latina, el Caribe y las Antillas del CELAM, durante el periodo 2010-2011. Fue presidente de la Comisión de la Pastoral de Comunicaciones de la Conferencia Episcopal de Colombia y Miembro del Pontificio Consejo de las Comunicaciones Sociales desde el nombramiento que S.S. Benedicto XVI le hiciera el 05 de enero de 2010.

Deseamos que su legado en el trabajo por la reconciliación y la paz del país, junto con su pasión por comunicar la Buena Nueva de Jesucristo, sea conservado y vivido por la Iglesia colombiana. Encomendamos a su familia y a las Iglesias Particulares donde ejerció su ministerio, al amparo de Nuestra Señora de Chiquinquirá, patrona de Colombia.

Original Firmado

+Francisco Javier Múnera Correa, IMC
Arzobispo de Cartagena
Presidente de la Conferencia Episcopal

+ Gabriel Ángel Villa Vahos
Arzobispo de Tunja
Vicepresidente de la Conferencia Episcopal

+Germán Medina Acosta
Obispo de Engativá
Secretario General de la Conferencia Episcopal